



ETAT DE FRIBOURG  
STAAT FREIBURG

Le Président du Conseil d'Etat  
Der Präsident des Staatsrats

Ruelle de Notre-Dame 2, 1700 Fribourg

T +41 26 305 22 05  
www.fr.ch/ce

—

*Seules les paroles prononcées font foi !*

**Cérémonie de clôture, Collège du Sud**, vendredi 30 juin 2023, Bulle  
*Allocution de M. Didier Castella, Président du Conseil d'Etat*

Monsieur le Recteur,

Monsieur le Préfet,

Mesdames et Messieurs les député-e-s,

Monsieur le Président du Jury,

Chers membres de la Commission d'école,

Chers parents et amis,

Chers sponsors, Chers invités,

Et surtout, surtout, chers lauréates et lauréats,

En tant qu'ancien élève du collège du Sud, c'est avec une grande fierté, beaucoup d'émotion et une profonde joie que je participe à cette remise des diplômes du baccalauréat.

Toute votre vie vous vous souviendrez de cette matinée, en tant qu'ancien élève, je peux en témoigner, c'est du vécu. Toute votre vie, vous vous souviendrez de ces années passées au Collège du Sud et des amitiés que vous y avez nouées.

Cette occasion marque un moment important dans la vie de chacune et chacun d'entre vous.

Aujourd'hui, nous nous retrouvons pour célébrer le fruit de nombreuses années de travail, de détermination et de persévérance. Les diplômes que vous recevez sont le résultat de votre engagement constant, de votre passion pour l'apprentissage et de votre volonté de vous former.

Je tiens à exprimer ma gratitude envers les membres du corps professoral, de l'entretien et du personnel administratif qui ont consacré leur temps et leur énergie à vous guider tout au long de votre parcours. N'oubliez jamais l'impact positif qu'ils ont eu sur votre vie et prenez le temps de leur exprimer votre reconnaissance.

Je souhaite également adresser mes félicitations à toutes les familles. Votre soutien inconditionnel, votre amour et vos encouragements ont été, j'en suis certain, un pilier essentiel pour les diplômés. Vous avez été là pour les épauler dans les moments difficiles, les encourager à donner le meilleur d'eux-mêmes et les inspirer à poursuivre leurs rêves. Votre présence ici aujourd'hui est une preuve tangible de l'importance que vous accordez à leur réussite, et je vous invite à célébrer et fêter cette étape importante avec fierté.

Chers diplômés, en recevant votre baccalauréat aujourd'hui, vous ouvrez une porte vers de nouvelles opportunités et de nouveaux horizons. Le monde qui vous attend est vaste et rempli de défis. Vous avez acquis les compétences, les connaissances et la confiance nécessaires pour affronter les opportunités et les difficultés qui se présenteront à vous.

Cependant, je tiens à vous rappeler que la réussite ne se mesure pas seulement par les diplômes que vous avez obtenus, mais aussi par la manière dont vous vous engagez, dont vous utilisez ces connaissances et compétences pour apporter une contribution positive à la société.

Vous avez la responsabilité de vous engager envers l'éthique, la justice et la compassion. Que ce soit dans vos études supérieures, dans votre carrière ou dans votre vie personnelle, souvenez-vous de l'importance de faire preuve d'intégrité et d'empathie et si comme moi, vous n'êtes pas le meilleur élève, sachez que l'engagement que vous aurez envers la société vaut plus que de simples notes et sera votre meilleure clef du succès.

Chers diplômés, vous êtes la génération qui façonnera l'avenir. Vous êtes porteurs d'espoir, de créativité et de résilience.

Vous avez le pouvoir de créer un monde meilleur, de repousser les limites de l'innovation et de promouvoir l'égalité et la justice sociale.

Alors, je vous encourage à embrasser votre passion, à poursuivre vos rêves avec audace, à oser et à rester ouverts aux opportunités qui se présentent à vous. N'ayez pas peur d'échouer, de nouvelles chances se présentent toujours pour ceux qui sont prêts à les saisir.

En tant que scientifique, je vous encourage à continuer sur cette voie, à appréhender le monde dans sa diversité et à mettre en doute les certitudes.

Le doute est le propre de toute démarche scientifique : douter, tourner un problème dans tous les sens, se confronter à l'incertitude et trouver son chemin.

Ce doute-là ne paralyse pas, il est facteur de progrès, il nous pousse à trouver des réponses, des solutions pour surmonter les problèmes et les peurs, pour s'adapter aux changements.

Je vous encourage aussi à vous engager,

à vous investir dans la société, dans votre commune, votre quartier, votre club de sport ou dans votre association culturelle, à prendre part au débat, – de façon constructive et démocratique.

Et pour conclure, je vous souhaite à toutes et à tous une vie riche en découvertes, en succès, en amour et en amitié et surtout je vous souhaite de réaliser vos rêves, même les plus fous ! Et si vous deviez connaître des désenchantements, des arrêts, ne perdez jamais courage. La vie nous réserve parfois de mauvaises surprises, mais si je retiens un élément de mes nombreux échecs, accidents et souffrances, c'est qu'avec persévérance et engagement, la vie nous offre à chaque fois, malgré nos doutes et peurs, de belles occasions de rebondir, dans chaque situation, aussi dure soit-elle par moments, elle vous offre toujours de nouvelles opportunités. A vous de les saisir !

« La fin du monde n'est pas pour demain » alors soyez curieux, engagez-vous, vous êtes jeunes, le monde vous appartient !

Toutes mes félicitations, bel été et belle fête !